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2 I На предприятиях
Компании
проходят
конкурсы
профессионального
мастерства.
Год от года
конкуренция
усиливается

3 I На Рославльском
месторождении
в Западной Сибири
пробурена
горизонтальная
скважина
со стартовым
дебитом около
500 тонн нефти в сутки

4 I В детский
оздоровительный
лагерь на Волге
съехались таланты.
После их отъезда
«Ровесник» будет
напоминать
художественную
галерею

2

Обыкновенное чудо
В Вифлееме компания «Русснефть» построила Российский центр науки и культуры. Этот проект осуществлялся
c благословения Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла под эгидой Императорского православного
палестинского общества, действительным членом которого является глава нефтегазового холдинга Михаил Гуцериев.

жил первый камень в основание
будущего центра...

Всего год спустя в Вифлееме
появилось трехэтажное красивое
здание – одно из лучших в городе.
Вход в него украшают барельефы
с гербом Российской Федерации и
знаком ИППО. На площади 3,1 тыс.
кв. метров разместились мульти-
медийная библиотека, учебные
классы, кинозал на 350 мест, зал
для занятий хореографией, мага-
зин, кафе, бассейн... Здесь же бу-
дет находиться офис Вифлеемско-
го отделения ИППО. Для занятий
языками закуплено уникальное
лингафонное оборудование. Об
этом нашей газете рассказал вице-
президент Компании по строи-
тельству Станислав Таслицкий. По
его словам, весь проект обошелся
Компании в 108 млн. рублей, стои-
мость одного квадратного метра
составила всего 1,1 тыс. долларов
– москвичи от таких цифр давно
отвыкли. Вот что значит строить
чистыми руками, с чистым серд-
цем – на Святой земле!

В церемонии открытия научно-
культурного центра участвовали
президент РФ Владимир Путин,
министр иностранных дел РФ Сер-
гей Лавров, президент Палестин-
ской национальной автономии
Махмуд Аббас, председатель ИППО
Сергей Степашин, глава «Русснеф-
ти» Михаил Гуцериев, представите-
ли государственных, обществен-
ных и культурных организаций
России, Палестины и Израиля, Рус-
ской духовной миссии в Иеруса-
лиме. Владимир Путин в своем вы-
ступлении отметил, что появление
российского научно-культурного
центра на Святой земле является
«свидетельством особого характе-
ра отношений между Россией и
Палестиной».

Лето
в подарок
Нынешним летом сотни детей
сотрудников Компании смогли
отдохнуть и набраться сил
в лучших оздоровительных
центрах страны. «Русснефть»
также оказала социальную
помощь жителям регионов,
где ведет свою деятельность.

Дети сотрудников предприятия
«Аганнефтегазгеология» прекрас-
но проводят летние дни в оздоро-
вительном лагере на базе санато-
рия «Самотлор» в Нижневартовске
и в детском оздоровительно-обра-
зовательном центре «Ребячья рес-
публика» в Тюмени. Ребятам нра-
вятся эти места отдыха – лучшие в
Западной Сибири. Их родители оп-
лачивают лишь десять процентов
стоимости путевок, остальные рас-
ходы, в том числе транспортные,
берет на себя Общество.

Кроме того, в рамках программы
санаторно-курортного лечения
«Аганнефтегазгеология» компенси-
рует 80 процентов стоимости дет-
ских санаторных путевок. В ныне-
шнем году в здравницах на Черном
море вместе со своими родителями
отдохнут 85 детей. Предприятие
направило на организацию отдыха
детей своих сотрудников около
1 млн. рублей.

Татьяна Широнина,
Николай Рогов (фото)

Торжественное открытие цент-
ра состоялось 26 июня во время
визита на территорию Палестин-
ской национальной админист-
рации президента России Вла-
димира Путина.

История проекта вкратце тако-
ва. До революции 1917 года Импе-
раторское православное пале-
стинское общество, основанное
еще в 1882 году членами царской
династии, владело в Вифлееме
участками земли. В частности об-
щество содержало в Палестине
школу для арабских детей. Не-
давно власти ПНА передали в соб-
ственность возрожденному ИППО
земельный участок. Что на нем
возвести? Этот вопрос не раз об-
суждался на встречах председате-
ля ИППО Сергея Степашина с гла-
вой ПНА Махмудом Аббасом. По-
началу хотели построить среднюю
школу с преподаванием на араб-
ском и русском языках. Затем по-
литики заговорили о необходимо-
сти расширения российского при-
сутствия в Вифлееме. И родилась
идея строительства культурно-де-
лового центра (школа будет возве-
дена по соседству). А реализовала
ее компания «Русснефть».

Многим ли строителям России
посчастливилось работать в Виф-
лееме, колыбели христианской
цивилизации? Строительство про-
ходило под контролем Министер-
ства древностей ПНА. Проекти-
ровщики учли структуру ланд-
шафта и другие особенности, на-
пример, дефицит воды: смонтиро-
ваны объекты для накопления,
очистки воды, предусмотрены
возможности ее многократного
использования для технических
нужд, полива деревьев. 11 июня
2011 года Сергей Степашин зало-
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В Соглашении о сотрудничестве
между правительством
Саратовской области
и компанией «Русснефть»
есть приятный для ребят пункт.
Благодаря ему летом в лагере
нефтяников «Ровесник» смогут
отдохнуть сотни детей из всех
13 муниципальных районов,
где «Саратовнефтегаз» ведет
свою производственную
деятельность. 4

Председатель ИППО Сергей Степашин вручает Михаилу Гуцериеву памятный
знак «Орден Вифлеемской звезды».
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1 Махмуд Аббас выразил на-
дежду, что открывшийся центр
(первое подобное учреждение на
палестинских территориях) станет
местом взаимодействия двух куль-
тур, послужит укреплению истори-
ческих связей между двумя наро-
дами. Глава ПНА наградил Михаила
Гуцериева палестинским орденом
«За заслуги и отличия». Добавим,
что в России за вклад в этот проект
Михаил Сафарбекович удостоен
Благодарности президента РФ и
Почетного памятного знака ИППО
«Орден Вифлеемской звезды».

После церемонии открытия цент-
ра гости осмотрели его помещения.
Им продемонстрировали, в частно-

сти, систему мультимедийного обу-
чения русскому языку. А библиотека
Вифлеемского центра, рассчитан-
ная на хранение 4,5 тысячи книг, уже
наполовину укомплектована; кроме
того, она подключена к электрон-
ным ресурсам библиотеки имени
Бориса Ельцина в Москве. Уже дей-
ствуют фотовыставка «Москва:
вчера и сегодня», выставка скульп-
тур на религиозную тему, книжная
экспозиция. В завершение програм-
мы перед гостями выступил хор
имени Пятницкого. Буквально на
следующий день после церемонии в
Вифлееме начались Дни российской
культуры. Центр приступил к выпол-
нению своей миссии.

В Баку прошла 19-я Международная выставка и конференция «Caspian Oil and Gas 2012». В ней участво-
вали более 300 ведущих нефтегазовых компаний из 35 стран мира. Гиганты индустрии стараются показать
себя с лучшей стороны (нынешнюю выставку посетила, например, госсекретарь США Хиллари Клинтон).
Несмотря на жесткую конкуренцию, стенд «Русснефти» второй год подряд признается лучшим по таким
параметрам, как новизна, дизайн, информационная насыщенность.

На снимке: президент Азербайджана Ильхам Алиев расспрашивает Михаила Гуцериева о новых проектах, которые
Компания реализует или планирует реализовать в республике и других регионах мира.

«Caspian Oil and Gas 2012»

Обыкновенное чудо

На предприятиях КомпаНии проходят КоНКурсы профессиоНальНого мастерства

В «Варьеганнефти» за звания лучших
по профессии боролись 95 человек,
представлявшие 16 специальностей.

Чтобы подчеркнуть значимость события,
участников перед выходом на старт собра-
ли в клубе «Досуг», где выступили руково-
дители предприятия. Прозвучали, напри-
мер, такие данные, характеризующие рабо-
ту Общества в текущем году: из намеченных
27 скважин уже пробурены 14. На Ново-
Аганском месторождении, недавно введен-
ном в разработку, подтверждаются оптими-
стические прогнозы – там получают свыше
70 тонн нефти в сутки с одной скважины.
Ожидается, что плановые задания на год
«Варьеганнефть» превысит. Но успех не
придет сам по себе, его обеспечат профес-
сионалы, напомнил собравшимся генераль-
ный директор предприятия Юрий Танин.

Год от года конкуренция на конкурсе в
«Варьеганнефти» растет. Так, отвечая на
вопросы билетов, сразу трое операторов
по добыче нефти и газа набрали максималь-
ное количество баллов – 130. Значит, как и
раньше, лидеры определятся на конкурс-
ных площадках. Как обстоят дела там?
Вопрос к электрогазосварщику Николаю
Ливановскому, постоянному участнику со-
стязаний: «Нужны ли такие смотры-конкур-
сы? Ведь вы давно теорию знаете назубок, а
многие действия, наверное, выполнили бы
с завязанными глазами». «Очень нужны, –
отвечает. – Это же стимул для роста. А опы-
та никогда мало не бывает. В каждом кон-
курсе обязательно узнаю что-то новое. По-
этому я охотно и со своими товарищами по

предприятию соревнуюсь, и езжу в другие
города». Николай в итоге и занял первое
место в своей номинации.

Лаборанты химанализа соревновались в
точности своих исследований, операторы
технологических установок имитировали
запуск путевого подогревателя ПП-1,6, ла-
боранты-метрологи кропотливо собирали
схемы, операторы по исследованию сква-
жин выполняли замер пластового давления

на заданной глубине... Все как обычно, толь-
ко в более волнительной обстановке, под
присмотром экспертов. В результате жюри
сделало непростой выбор: из многих до-
стойных выделило лучших. Представляем
победителей: Ленар Габбасов, Елена Ко-
былко, Дилшод Камбаралиев, Александр
Ересько, Денис Сульетов, Юрий Искам,
Игорь Будин, Сергей Лаптев, Юсуф Юсупов,
Александр Константинович, Николай Ли-
вановский, Олег Каншаев, Вячеслав Каран-
фил, Анатолий Юдин, Владимир Данилов,
Оксана Колчанова, Алла Куру.

В Обществе «Саратовнефтегаз» основ-
ная часть мероприятий смотра-конкурса
прошла на площадке НСП-22 в Ровен-
ском районе.

Добавим: в жару, при сильном степном
ветре. Называем имена лучших в десяти
номинациях: оператор по добыче нефти и
газа Иван Баранов, оператор товарный
Ольга Голубкина, машинист технологиче-
ских насосов Сергей Лапшин, лаборант
химического анализа Татьяна Казакова,
вахта бригады ТКРС №2 мастера Виктора
Салиховича, электромонтер Сергей Моро-
зов, слесарь-ремонтник Юрий Кузьмичев,
электрогазосварщик Алексей Станько, сле-
сарь КИПиА Игорь Устинов, водитель Сер-
гей Федулов. Победители в качестве награ-
ды получили подарочные карты на приоб-
ретение товаров в магазине электроники и
бытовой техники, а также надбавку к зара-
ботной плате в течение года. Скоро в
Ижевске они снова выйдут на старт.

В «Ульяновскнефти» лучшие по про-
фессии определялись в 11 номинациях.

В состязаниях участвовали около 90 со-
трудников предприятия. Победителями стали
Анатолий Маризин, Евгений Казаков, Алек-
сандр Филимонов, Дмитрий Ефремов, Алек-
сей Головинов, бригада ПКРС в составе Олега

Емельянова, Владимира Куприянова, Леонида
Соляника, Дамира Мухамедова, Андрей Бу-
кин, Светлана Тестешева, Александр Шилин,
Максим Мингалиев, Радик Хабушев.

Дарья Юрьева, Дмитрий Петрошенко,
Тамара Донцова

● РАДУЖНЫЙ

● САРАТОВ

● УЛЬЯНОВСК
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Б Е З О П А С Н О С Т Ь

X X I В Е К

В Ижевске заглянули в завтрашний день
В столице Удмуртии прошло совещание руководителей подразделений безопасности дочерних
Обществ. Его участники в ходе пленарных заседаний и практических учений обсуждали многое,
но речь главным образом шла о будущем – о внедрении новых, передовых методов работы.

Большой интерес к мероприя-
тию проявили руководители и спе-
циалисты многих ведомств Удмур-
тии – Министерства промышле-
ности и энергетики (в лице заме-
стителя министра В. К. Преснухи-
на), УФСБ (заместитель начальника
В.А.Бедаев) и других. Правитель-
ство республики представлял за-
меститель председателя И.И. Бик-
булатов. Неудивительно: разговор
ведь шел об обеспечении безопас-
ности объектов ТЭК, исключитель-
но важных для Удмуртии и с эконо-
мической, и с социальной точки
зрения.

Присутствие на мероприятии
официальных лиц не помешало
представителям Компании откро-
венно обсудить собственные про-
блемы. Директор департамента

холдинга М.С.Каррыев рассказал
о результатах работы подразде-
лений безопасности и охраны в
2011–2012 годах, перечислил не-
которые новые задачи, предла-
гаемые меры по совершенствова-
нию деятельности. По словам
докладчика, подразделения СБ
предотвратили ущерб для Ком-
пании на сотни миллионов руб-
лей, что значительно превышает
затраты на содержание служб бе-
зопасности. В дискуссиях участ-
вовали специалисты, прибывшие
в Ижевск из Ульяновска, Томска,
Саратова, Нижневартовска, Хан-
ты-Мансийска.

Из зала участники совещания
отправились «в поле» – на объек-
ты НГДУ-2 «Белкамнефти», в част-
ности, в цех по добыче и сдаче

нефти в магистральный трубо-
провод. Транспортировка сырья
нефтевозами – вроде бы «вче-
рашний день», но без нее пока не
обойтись. И тут есть место для
применения передовых техноло-
гий: в «Белкамнефти» на Чернов-
ском месторождении (и не только
на нем) перемещение автотран-
спорта контролируется с помо-
щью систем видео- и GPS-наблю-
дения. Сотрудники охраны, мо-
бильных групп ЧОПа «Нефтяник»
и диспетчеры НГДУ-2 продемон-
стрировали, как они способны
взаимодействовать в случаях от-
клонения нефтевозов от маршру-
тов перевозки, сливов транспор-
тируемой нефти в сторонние ре-
зервуары и в других нештатных
ситуациях.

Другая важная тема обсужде-
ния в Ижевске: борьба с корруп-
цией. Отмечалось, что в настоя-
щее время в Компании осущест-
вляется полный комплекс анти-
коррупционных мероприятий,
включающий в себя разработку
соответствующих нормативных
актов, мониторинг и оценку кор-
рупционных рисков, обучение
персонала, проверку партнеров,
контрагентов и другие направ-
ления. Соответствующие меро-
приятия, в которых примет уча-
стие и менеджмент, запланиро-
ваны во всех дочерних Общест-
вах.

А как могли распорядиться
своим свободным временем в
Ижевске участники совещания?
Большую часть своей жизни они
проработали в правоохранитель-
ных органах, много лет имели де-
ло с оружием. Поэтому гости сто-
лицы Удмуртии отправились в
музей оружия Ижмаша, посетили
выставочный комплекс стрелко-
вого оружия имени М. Т. Калаш-
никова, а в довершение всего и
сами встали на огневой рубеж –
провели состязания по стрельбе
из боевого оружия.

Подводя итоги совещания, ви-
це-президент «Русснефти» по бе-
зопасности Ю. В. Дубровский на-
звал основные задачи корпора-
тивных подразделений СБ, выде-
лив среди них такие, как обеспе-
чение стабильной работы Ком-
пании, сохранность добываемого
сырья, материальных ценностей,
внедрение передовых методов
деятельности. Среди лучших в
холдинге Юрий Викторович отме-
тил подразделения безопасности
Обществ «Белкамнефть», «Варье-
ганнефть», «Саратовнефтегаз».

В Сибири завершено строительство энергокомплексов на Мохтиковском (на снимке) и Столбовом месторождениях. На объектах
идут пуско-наладочные работы. По словам вице-президента Компании Станислава Таслицкого, строители холдинга намеченное на
текущий сезон в основном выполнили. «Полным ходом готовимся к следующему году», – говорит Станислав Яковлевич.

Технологии ускорения ● «АКИ-ОТЫР»

Фонд скважин
можно увидеть

Маркшейдеры предприятия
«Аки-Отыр» создали простран-
ственную модель фонда скважин
Шапшинских месторождений.

Теперь при помощи построенной
универсальной геоинформацион-
ной системы можно максимально
точно определять координаты
скважин и положения стволов, что
позволяет снизить риски при бу-
рении. Для ведения ГИС-проекта
на базе технологии ESRI исполь-
зована геоинформационная си-
стема WellTracking 3.0. Она позво-
ляет собирать, редактировать ин-
формацию и накапливать ее в
локальной и корпоративной базах
геологических данных.

Единые методики расчетов, еди-
ный стандарт форматов данных
позволили создать информацион-
ную систему, которая дает нагляд-
ную картину совокупности сква-
жин предприятия. Кроме того,
возросла скорость обработки ин-
формации маркшейдерской служ-
бой. В Обществе намерены расши-
рять опыт использования геоин-
формационных систем при реше-
нии задач управления и производ-
ства. В Компании планируют внед-
рять подобные программные
комплексы и в других дочерних
предприятиях.

● «УЛЬЯНОВСКНЕФТЬ»
Предприятие приступает к

обустройству Северной группы
месторождений высокоскоро-
стными каналами передачи
данных.

В частности, разработан проект
по организации и развитию собст-
венных высокоскоростных бес-
проводных каналов связи с уда-
ленными месторождениями на
базе российского разработчика и
производителя систем широко-
полосного беспроводного досту-
па операторского класса. На дан-
ный момент получено разреше-
ние на использование радиоча-
стотного канала 5,4 ГГц. Кроме того,
установлены секторные антенны
базовой станции с зоной покрытия
180 градусов и дальностью до 25
километров, что позволяет охва-
тить большую часть месторожде-
ний. На удаленных участках недр
организуются каналы связи точка –
точка с пропускной способностью
до 54 МБ/с. Внедрение высокоско-
ростных каналов передачи данных
позволит оперативно обрабаты-
вать полученную информацию с
месторождений, организовать на
отдаленных объектах корпоратив-
ную электронную почту, телефон-
ную связь с интеграцией в дейст-
вующую корпоративную IP-телефо-
нию, видеосвязь и передачу данных
системы АСУТП.

● «АГАННЕФТЕГАЗГЕОЛОГИЯ»

На Рославльском месторож-
дении в Западной Сибири про-
бурена и введена в эксплуата-
цию горизонтальная скважина с
длиной горизонтального ствола
около 300 метров.

При ее запуске дебит нефти
составил 498 тонн в сутки. До кон-
ца текущего года «Аганнефтегаз-
геология» планирует пробурить
еще одну скважину с горизонталь-
ным участком ствола на Рославль-
ском месторождении.

● «БЕЛКАМНЕФТЬ»
На Быгинском месторожде-

нии введена в эксплуатацию но-
вая мультифазная насосная
станция ROSSCOR.

На станции продолжаются рабо-
ты по настройке программного
обеспечения для вывода оборудо-
вания на технологический режим.
Внедрение МНС позволяет ис-
пользовать в процессе подготов-
ки нефти на УПН «Черновское» по-
путный газ не только с Чернов-
ского, Центрального, Погребня-
ковского, Сосновского и Южно-
Лиственского месторождений, но
теперь также и с Быгинского, где
добывают порядка 5,5 тыс. кубо-
метров ПНГ в сутки. Таким об-

разом, сегодня УНП «Черновское»
использует попутный газ в полном
объеме со всех близлежащих уча-
стков недр.

Еще одно событие с удовлетво-
рением встречено в республике:
недавно предприятие завершило
реконструкцию асфальтобетонно-
го завода, расположенного на про-
изводственной базе «Вятка», пе-
реведя его с потребления товар-
ной нефти на попутный газ. Мест-
ные экологи довольны, и экономи-
ческий эффект налицо.

Новости подготовили
Татьяна Башмакова,

Дария Туркова,
Анастасия Калядина,

Татьяна Широнина

М И Л О С Е Р Д И Е

Вакансии для
нуждающихся
«Варьеганнефть»,
администрация Радужного
и городской центр занятости
населения заключили
трехстороннее соглашение.

Предприятие, выступающее в
роли работодателя, обязуется со-
блюдать установленную квоту для
трудоустройства инвалидов, обес-
печивать вакансиями граждан,
особо нуждающихся в социальной
защите и испытывающих трудно-
сти в поиске работы. Также Обще-
ство взяло на себя обязательство
обеспечивать прохождение произ-
водственной практики в период
профессионального обучения тру-
доискателей по направлениям цент-
ра занятости. Предприятие, в свою
очередь, получит от центра содей-
ствие в подборе необходимых спе-
циалистов, переобучении желаю-
щих устроиться на работу по необ-
ходимым профессиям. «Варьеган-
нефть» – одно из первых предприя-
тий региона, заключивших подоб-
ное соглашение. Общество и рань-
ше всегда шло навстречу гражда-
нам, нуждающимся в социальной
защите. Оно доказало, что намере-
но сделать для них еще больше.

Юлия Докторенко,
г. Радужный
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О Т Д Ы Х

Т Р А Д И Ц И И С П О Р Т

Лето в подарок
Предприятие направило на

эти цели 8,9 млн. рублей. Замести-
тель председателя областного
правительства Андрей Россошан-
ский перечисляет и другие на-
правления благотворительной
деятельности Компании в регио-
не: «Помощь нефтяников ощуща-

ют сельские дома культуры, шко-
лы, спортивные клубы. Вскоре на
средства, выделенные «Русснеф-
тью», начнется строительство дет-
ского сада на 320 мест в поселке
Юбилейный города Саратова. От
лица всех наших жителей говорю
спасибо».

В «Ровесник» приехали 80 под-
ростков из сельской местности –
воспитанников областного дет-
ско-юношеского клуба физиче-
ской подготовки «Урожай». Это
ребята из малообеспеченных се-
мей. Отдохнуть в «Ровеснике» смо-
гут почти 160 участников коллек-
тивов художественной самодея-
тельности Саратовского областно-
го центра народного творчества.
Кроме того, бесплатными путевка-
ми в лагерь поощрены одаренные
ребята, занимающиеся в межре-

гиональной творческой школе
«Волжская радуга-2012». Многие
из них являются лауреатами и дип-
ломантами всероссийских и меж-
дународных фестивалей и конкур-
сов. Летний отдых ребят будет
неотделим от творчества. Живо-
писная местность, где расположен
«Ровесник», наверняка станет для
них источником вдохновения.

Побывать в лагере на Волге и
заодно повысить свое мастерство
получили возможность и учащие-
ся Саратовского художественного
училища им. А.П. Боголюбова –
будущие художники и скульпторы.
Наконец, «Ровесник» встречает и
своих старых знакомых – юных
артистов из творческих коллекти-
вов Дворца культуры «Россия»,
ведущего учреждения культуры
Саратовской области.

«Где еще отдыхать, как не в
«Ровеснике»?» – улыбается гене-
ральный директор «Саратовнеф-
тегаза» Тагир Латыпов. – Лесной
воздух, Волга, пляж, прогулки на
яхте. Для любителей спорта и ак-
тивного отдыха раздолье – спор-
тивные площадки, кружки по ин-
тересам, турпоходы, дискотеки.
Родители, конечно, обращают
внимание, что здесь благоустро-
енные корпуса, пятиразовое пита-
ние, грамотный медицинский пер-
сонал. Не так давно на средства
Компании рядом с лагерем была

построена конно-спортивная шко-
ла «Аллюр». Конные прогулки –
это теперь наша изюминка.

И вот лето перевалило через
экватор. Можно подвести некото-
рые итоги. Воспитанники «Волж-
ской радуги» и училища имени
А. П. Боголюбова превратили акто-
вый зал лагеря в художественную
галерею. Десятки картин (а среди
них есть очень талантливые по-
лотна) навсегда здесь останутся.
Кроме того, юные таланты в знак
благодарности за гостеприимство
расписали холлы жилых корпусов.
Очень удовлетворен тем, как про-
водят лето его подопечные, ди-
ректор художественного училища
Станислав Таратухин. А приехав-
ший в лагерь руководитель твор-
ческого Союза художников России
Константин Худяков отметил: «Ра-
дует, что на саратовской земле
много школ искусств для детей, по
нескольку в каждом городе, и не
только в Саратове, но и в Энгельсе,
Балакове, Балашове, даже в неболь-
ших поселках». Министр культуры
области Светлана Краснощекова
удивляется: «До чего же талантли-
вые дети здесь собрались! Я пора-
жена их работами. Трудно пове-
рить, что они делают еще только
первые шаги в искусстве».

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов

Заветы древних строителей
В Западной Сибири продолжается строительство газопровода,
соединяющего объекты дочерних Обществ Компании
с мощностями по утилизации попутного нефтяного газа.
Неожиданность подстерегала строителей на участке Рославльское
месторождение – КС-3 «Варьеганская»: они обнаружили
традиционное хантыйское жилище начала двадцатого века.

Приостановили работы, позвали специалистов из НПО «Северная
археология-1». Археологи стали извлекать из недр остатки древней
избы хантов, восстанавливать ее первозданный вид. Все расходы на
себя взяло предприятие «Варьеганнефть».

В чем уникальность находки? Дело в том, что многие конструктивные
особенности традиционных жилищ коренных народов считаются утра-
ченными. Они нигде не описаны, старые строители передавали свои
секреты от отца к сыну, из поколения в поколение. А их потомки живут
в современных домах. И вот – удача для ученых. Месяц трудились архео-
логи, чтобы выкопать избу целиком, восстановить ее. Она была построе-
на без единого гвоздя, но стояла крепко, служила, по-видимому, не одно
десятилетие. На какую глубину, под какими углами закапывали в землю
столбики, служившие опорой конструкции? На эти и другие вопросы
ответят специалисты. Можно с уверенностью сказать, что скоро мы
будем знать больше о быте одного из коренных народов Севера. И
поспособствовали этому строители Компании.

Юлия Докторенко, г. Радужный
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– В начале сезона прошел тради-
ционный футбольный матч между
ветеранами ФК (в составе команды
играли работники «Ульяновскнеф-
ти»), и дублерами клуба. Игра в ос-
новное время закончилась вничью
– 2:2, по пенальти победили более
молодые дублеры.

Затем состоялись областные
зональные и финальные сорев-
нования Всероссийского турни-
ра «Кожаный мяч». Наши воспи-
танники заняли второе место в
Ульяновской области, а один из
них, Ваня Курепов, признан луч-
шим игроком соревнований.
Шесть игроков «Нефтяника» при-
глашены в сборную области для
участия в первенстве России по
футболу среди детей 1998–1999
годов рождения в Тольятти.

Многие годы мы поддерживаем
детский приют «Росток» в деревне
Рокотушка Новоспасского рай-
она. Недавно руководство клуба
подарило детям комплекты фут-
больной формы с эмблемой
«Русснефти» и сертификат на сум-
му 3500 рублей на приобретение
комплекта сеток для футбольных
ворот.

В июне на центральном стадио-
не Новоспасского, к большой ра-
дости местных жителей и болель-
щиков, после трехлетнего пере-
рыва состоялось открытие чем-
пионата Ульяновской области по
футболу. Встречались «Нефтя-
ник» и «Волга-Д» из Ульяновска.
Игра получилась интересной,
урожайной на голы. Наши побе-
дили – 4:2. В чемпионате участ-

Стар и млад победам рад
В поселке Новоспасское Ульяновской области спортивная жизнь не стоит на месте.
Рассказывает директор ФК «Нефтяник» Авхат Абдулин.

вуют 12 команд с дублерами, он
завершится в октябре.

А затем самые маленькие футбо-
листы клуба впервые отправились
на Всероссийский детский турнир
«Локобол РЖД». Всем командам
организаторы подарили футбол-
ки и подарки. Результаты? Это
пока для ребятишек не важно.

И, наконец, свое веское слово
сказали девушки. Они участвовали

в региональном турнире шести
команд Самарской и Ульяновской
областей на Кубок ФК «Нефтяник».
Лучшим игроком соревнований
признана жительница Новоспас-
ского Юлия Золова. Пятеро наших
воспитанниц приглашены в сбор-
ную Ульяновской области для уча-
стия в финале первенства России
среди девушек 1996–1997 годов
рождения.


